

ACTA DE LA QUINCUAGÉSIMA REUNIÓN DE TRABAJO DEL FORO DEL ACUERDO NACIONAL

A las nueve de la mañana del día viernes 4 de febrero de 2005, en la Presidencia del Consejo de Ministros, se realizó la quincuagésima reunión de trabajo del Foro del Acuerdo Nacional, presidida por el Presidente del Consejo de Ministros, señor Carlos Ferrero. La sesión contó con la participación de las siguientes personas:

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS

Carlos Ferrero Costa

ACCIÓN POPULAR

Víctor Andrés García Belaunde
Luis Alberto Velarde Yáñez
Jorge Ramírez Arroyo

CONCILIO NACIONAL EVANGÉLICO

Carlos Jara Depaz
Víctor Arroyo Cuyubamba

CONFEDERACIÓN GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERÚ

Juan José Gorritti Valle
Eduardo Castillo Sánchez

CONFEDERACIÓN NACIONAL DE INSTITUCIONES EMPRESARIALES PRIVADAS

Leopoldo Scheelje Martin

FRENTE INDEPENDIENTE MORALIZADOR

Gustavo Gutierrez Ticse

MESA DE CONCERTACIÓN PARA LA LUCHA CONTRA LA POBREZA

Gastón Garatea Yori
Javier Iguíñiz Echeverría
Federico Arnillas Lafert

PARTIDO APRISTA PERUANO

Jorge Del Castillo Gálvez

PARTIDO PERÚ POSIBLE

Ubaldo Ramos Peltroche

SOCIEDAD NACIONAL DE INDUSTRIAS

George Schofield Bonello
David Lemor Bezdín

SOMOS PERÚ

Fernando Andrade Carmona
Ernesto Blume Fortini

UNIÓN POR EL PERÚ

Ernesto Velit Granda

SECRETARIO TÉCNICO

Max Hernández Camarero

ALCALDE DE ATE

Oscar Benavides Majino

**PLATAFORMA AGRARIA DE CONSENSO PARA EL
RELANZAMIENTO DEL AGRO PERUANO**

Ciro Oblitas Avilés
Luis Zúñiga Rosas
Juan José Vera Del Carpio

COMITÉ TÉCNICO DE ALTO NIVEL

Juan De la Puente Mejía

COMITÉ CONSULTIVO

Rafael Roncagliolo Orbegoso

COMITÉ MINISTERIAL

Ministra de Salud

Pilar Mazzetti Soler

Ministro de Trabajo y Promoción del Empleo

Javier Neves Mujica

Presidente del Consejo Nacional de Descentralización

Luis Thais Díaz

Ministerio de Educación

Michel Azcueta Gorostiza

Centro de Planeamiento Estratégico

Francisco Santa Cruz

Invitados del Consejo Nacional del Trabajo

Enrique Arroyo Rizo Patrón, Asociación de Bancos del Perú
Pedro Gamio Palacio, Asociación de Exportadores
Víctor Álvarez Cabrera, Asociación de Pequeños y Medianos Industriales del Perú
Luis Isasi Cayo, Cámara Peruana de la Construcción
Víctor Alfredo Lazo Peralta, Central Autónoma de Trabajadores del Perú

Julio César Bazán, Central Unitaria de Trabajadores
Douglas Figueroa Silva, Confederación de Trabajadores del Perú
Diógenes Alva Alvarado, Conglomerados de Pequeña Empresa en el Perú
Julio Barrenechea Calderón, Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía
Alberto Felipe La Hoz, Sociedad Nacional de Pesquería
Francisco Ercilio Moura, Centro de Asesoría Laboral

Luego de dar la bienvenida a los presentes, el Presidente del Consejo de Ministros señor Carlos Ferrero procedió a dar lectura al acta de la cuadragésimo novena sesión del Foro, la misma que fue aprobada por unanimidad.

El señor Max Hernández informó que:

- El Grupo de Trabajo sobre Gobernabilidad se instaló el viernes 14 de enero y eligió como coordinador al señor David Lemor. En la segunda reunión, el Defensor del Pueblo, señor Walter Albán expuso el Mapa de Conflictos elaborado por la Defensoría y el señor César Rodríguez Rabanal presentó el Proyecto Unidad de Análisis Estratégico y Prevención de Conflictos.
- El Grupo Permanente de Descentralización se reunió en dos oportunidades para discutir e incorporar los aportes formulados en los talleres al documento de propuestas sobre descentralización.
- El Comité Coordinador se reunió en dos oportunidades para definir la fecha y la agenda de la presente sesión y para discutir el Plan de Trabajo y presupuesto para el 2005.
- El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo – PNUD confirmó su aporte para el presente año. Además se dio una relación de las agencias cooperantes a las que se ha visitado y presentado el Plan de Trabajo y presupuesto para el 2005.
- El Presidente del Jurado Nacional de Elecciones, señor Enrique Mendoza, manifestó en la reunión sostenida el día de ayer, que en su opinión la Asociación Civil Transparencia y el Foro del Acuerdo Nacional deben participar en el Pacto de No Agresión para la siguiente campaña electoral. El Secretario Técnico puso a consideración del Foro esta propuesta, la misma que podría llevar el nombre de Pacto Domingo García Rada.
- La CGTP ha solicitado que las modificaciones a las normas sobre Empleo Público se basen en proyectos consensuados con la participación de trabajadores, especialistas y usuarios.
- El señor Luis Zúñiga, presidente de CONVEAGRO y representante de la Plataforma Agraria de Consenso ha solicitado se trate el tema del TLC en el Foro.

Se cedió la palabra al señor Luis Zúñiga, quien manifestó que el 7 de febrero se inicia la séptima y quizá penúltima ronda de negociaciones del TLC. Por esta razón es necesario asegurar que, en caso se apruebe el TLC, la competencia en el sector agrario se dé en condiciones equitativas. Además, se debe establecer una política nacional para el agro.

El Foro acordó tratar el tema del TLC en sus próximas dos reuniones de trabajo, la primera de las cuales se realizará el día viernes 18 de febrero de 2005. A estas sesiones se invitará a los Ministros de Comercio Exterior y Turismo, Agricultura, Salud, Trabajo y Promoción del Empleo, Justicia, Economía y Finanzas y Producción. Del mismo modo, las organizaciones miembros del Foro asistirán con sus técnicos quienes expondrán sus puntos de vista.

Posteriormente el señor Max Hernández presentó el Plan de Trabajo y el presupuesto para el 2005, los mismos que contaban con la conformidad del Comité Coordinador.

Sobre el particular, los miembros del Foro resaltaron, entre otros, la necesidad de realizar el seguimiento a las políticas de Estado y demás Compromisos asumidos por el Foro y de insertar el Acuerdo Nacional en todos los sectores de la sociedad. Destacaron también la importancia de sentar las bases para un debate electoral. De otro lado, se señaló la trascendencia de incluir el tema de la lucha contra la corrupción en el Plan de Trabajo. Luego de un intercambio de ideas, se acordó dejar el Plan de Trabajo abierto a futuras inclusiones, las mismas que serían presentadas por escrito al Comité Coordinador.

El señor George Schofield, coordinador de la Comisión que trató el tema de membresía y de invitados, presentó el informe final. El documento fue discutido en el Foro. En el debate se trataron temas como la recomendación de mantener el equilibrio entre el número de organizaciones políticas y el número de organizaciones sociales que integran el Foro; la conveniencia de prorrogar la invitación a las sesiones del Foro a los Gobiernos Regionales y Locales, a Solidaridad Nacional y a la Plataforma Agraria de Consenso; la propuesta de invitar a participar en las sesiones del Foro a aquellas organizaciones políticas que se hayan adecuado a la Ley de Partidos Políticos y que hayan solicitado integrarse al Foro; la recomendación que el Foro esté integrado por aquellos partidos políticos o alianzas electorales que lo soliciten y que hayan alcanzado un mínimo de 5% en las elecciones generales.

El Foro decidió dejar abierto el informe a las propuestas de sus miembros para volver a discutirlo en una próxima sesión.

El Presidente del Consejo de Ministros dio la bienvenida a los miembros del Consejo Nacional de Trabajo quienes asistieron a suscribir el Pacto de Mediano Plazo por la Inversión y el Empleo Digno.

El señor David Lemor, coordinador del Grupo del Trabajo que elaboró el Pacto señaló que este compromiso no es un encargo para el próximo gobierno. Debe empezar a cumplirse desde el momento de su suscripción. De otro lado, saludó la iniciativa del Consejo Nacional del Trabajo de adherirse al Pacto y señaló que éste queda abierto a otras organizaciones que quieran suscribirlo.

El Ministro de Trabajo y Promoción del Empleo, señor Javier Neves Mujica, procedió a leer la Declaración de Adhesión al Pacto de Mediano Plazo por la Inversión y el Empleo Digno:

“En Lima, siendo las dieciséis horas y treinta minutos del día veintiséis de enero del año dos mil cinco, en la sede de la Oficina Sub Regional de la Organización Internacional de Trabajo, para los Países Andinos, se reunieron los representantes del Sector de Empleadores, Trabajadores y del Sector Trabajo, bajo la Presidencia del Dr. Javier Neves Mujica, Ministro de Trabajo y Promoción del Empleo para llevar a cabo la Sesión Extraordinaria N°13.

En dicha Sesión, el Consejo Nacional de Trabajo y Promoción del Empleo tomó conocimiento del Pacto de Mediano Plazo por la Inversión y el Empleo, suscrito por el Acuerdo Nacional el trece de enero del año en curso, a través de reconocidos representantes de dicho Foro, Sra. Carmen Vildoso Chirinos, Sr. David Lemor Bezdín, Sr. Javier Iguñiz Echeverría.

Tras un breve intercambio de opiniones y de reconocimiento de la importancia de dicho Pacto, el Consejo Nacional de Trabajo y Promoción del Empleo, en su calidad de órgano consultivo y de concertación de políticas en materia de trabajo, promoción del empleo y protección social, ACORDÓ POR UNANIMIDAD adherirse a los principios y términos del Pacto de Mediano Plazo por la Inversión y el Empleo Digno

Dicho acuerdo se ratifica en la fecha a través de la firma del Pacto.

Lima, 04 de febrero de 2005.”

Acto seguido, los miembros del Consejo Nacional de Trabajo procedieron a suscribir el Pacto de Mediano Plazo por la Inversión y el Empleo Digno.

Se levantó la sesión siendo las 13:00 horas.